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Работа комиссии началась с
посещения двух механосбо�
рочных цехов. В инструмен�
тальном внимание гостей при�
влек фрезерный комплекс
фирмы «Mitsubishi». Главное
достоинство этого универсаль�
ного дорогого оборудования —
высокая точность, производи�
тельность. По всему чувствова�
лось, что на первом месте в
цехе — забота о человеке тру�
да. Поскольку здесь много мо�
лодежи, то нередко организу�
ются вечера, выезды на приро�
ду. Представители цехкома со�
вместно с руководством пред�
приятия решают важные для
коллектива вопросы.

В рамках социального партнерства
Выбор ОАО «Ливгидромаш» для выездного заседания
областной трехсторонней комиссии по регулированию
социально&трудовых отношений не случаен. Ведь  завод
стабильно наращивает объемы производства. К тому же
деятельность этого предприятия, на что обратил особое
внимание заместитель губернатора, председатель
областной трехсторонней комиссии Н.Н. Цикорев,
достойный пример конструктивного взаимодействия
руководства завода и профсоюзной организации.

Мэр Ливен Ю.В. Коростел�
кин рассказал о состоянии
промышленности города, о со�
здании на предприятиях нор�
мальных социально�бытовых
условий. Средняя зарплата в
Ливнах составляет сейчас око�
ло 5 тыс. руб. в месяц. Выпуск�
ники школ поступают в техучи�
лища по договорам с предпри�
ятиями. Спустя некоторое вре�
мя заводы получают молодых
станочников.

Заместитель начальника
областного управления про�
мышленности Ю.В. Павлов го�
ворил на заседании комиссии
о реализации  областной про�
мышленной, научно�техниче�

ской и инновационной полити�
ки.

 Для инновационной дея�
тельности «Ливгидромаша»,
например, есть хорошая база
в виде собственного НИИ.  Но�
выми разработками там зани�
маются 200  инженеров. Но ге�
неральный директор завода
Н.Н. Ямбуренко рассказывал
не столько об экономических
показателях, сколько о разви�
тии социальной инфраструк�
туры. Серьезные меры приня�
ты в деле охраны труда. И в ре�
зультате в прошлом году коли�
чество травм удалось значи�
тельно снизить. На совершен�
ствование охраны труда, по�
вышение культуры производ�
ства завод в этом году плани�
рует израсходовать 19,6 млн.
рублей. В рамках программы
социального партнерства ве�
теранам «Ливгидромаша»
выплачена материальная по�
мощь в 2004 г. в  сумме 325 тыс.
рублей.

В прошлом году профсоюз�
ная организация «Ливгидрома�

ша» была признана лучшей на
областном смотре�конкурсе.
Председатель профкома
Н.Д. Шолохова отметила важ�
ность совместной работы руко�
водства предприятия с проф�
союзной организацией по со�
ставлению коллективного дого�
вора. Его выполнение контро�
лируется комиссиями с учас�
тием обеих сторон. Большое
внимание уделяется укрепле�
нию  здоровья заводчан. На
диспансерное обследование в
этом году намечено потратить
почти 100 тыс. рублей. К услу�
гам ливгидромашевцев — диаг�
ностико�стоматологический
центр, два здравпункта, комна�
ты здоровья.  В летний период
выделяются бесплатные путе�
вки в лагеря отдыха детям за�
водчан, на южных курортах по�
правили свое здоровье   76 че�
ловек, на что израсходовано
800 тыс. рублей.

В обсуждении проблем со�
циального партнерства уча�
ствовали также начальник об�
ластного управления  соци�

альной защиты населения
Н.В. Ужокин, председатель об�
ластной федерации профсою�
зов А.Н. Евтеев. С информаци�
ей о проекте трехстороннего
соглашения между коллегией
обладминистрации, федера�
цией профсоюзов и объедине�
нием работодателей  области
на 2005—2006 годы выступил
начальник областного управ�
ления труда В.Н. Медведев.

Обсуждение этих проблем
продолжилось затем на терри�
тории агрофирмы «Ливенское
мясо». Генеральный директор
предприятия А.Т. Морозов,
рассказывая о реализации про�
граммы социального партнер�
ства, особо подчеркнул, что за�
долженности по зарплате агро�
фирма не имеет.

Но Ливенский район в це�
лом ходит в должниках по это�
му показателю. Вот поле для
совместной работы органов
власти, профсоюзов и работо�
дателей.

Владимир БАРАБАНОВ.

Одно плохо: массовый спрос рождает ана�
логичное предложение со стороны… ушлых
«предпринимателей», которые, бывает, вир�
туозно, но чаще — тяп�ляп мастерят фаль�
шивки, выдавая их за продукцию известных
мировых фирм. Не секрет, что часто в ход
идут бэушные запчасти. Отечественный «со�
товый» рынок заполонен «серым» импортом.

Покупатель, азартно клюющий на деше�
визну «трубы», в итоге оказывается отрезан�
ным от нормальной связи. Его удел или об�
рыв разговора буквально после «привета»,
или «непробиваемое» сообщение о времен�
ной недоступности абонента. Это в лучшем
случае. В худшем — гробовое молчание
«сотки».

— Жалобы на низкое качество сотовых те�
лефонов поступают к нам практически еже�
дневно, — говорит юрист Госторгинспекции
по Орловской области Е.А. Новикова. — Бо�
гатая практика укрепляет меня в одной, не
слишком оригинальной, мысли: очень мно�
гих неприятных недоразумений вполне мож�
но было бы избежать,  если бы и продавцы
мобильных телефонов, и покупатели выпол�

КОМПАС ПОТРЕБИТЕЛЯ

«Серая мобила»
быстро отзвонила…
Сегодня сотовый телефон не роскошь, а играючи бьющее рекорды
популярности средство общения. Только в этом году в мире может быть
продано порядка 650 миллионов аппаратов! Алёкать по «мобиле» давно
уже не привилегия деловых людей — сотовая трубка хорошо сидит и в
ладошке малявки школяра, и в кулаке дедка&пенсионера.

няли некоторые нехитрые правила. Продав�
цы, например,  в полном соответствии с За�
коном «О защите прав потребителей» обя�
заны удовлетворять претензии покупателей
по поводу некачественного товара. Увы, час�
то решить спорные вопросы удается лишь
после вмешательства сотрудников Госторг�
инспекции.

Поражает потребительская наивность
людей, пришедших в магазин за «мобиль�
ником».  Любая покупка — а тем более такой
недешевой «игрушки», как сотовый телефон,
считает Новикова, требует от покупателя оп�
ределенного поведения. Даже чисто внеш�
не мы не должны походить на лохов, которые
только и ждут, что недобросовестные про�
давцы втюрят им «левый» товар. А уж о том,
что нужно тщательнейшим образом изучать
все сопроводительные документы при по�
купке мобильного телефона, и говорить не�
чего. Удивительно: многие покупатели даже
не ведают, что продавец обязан выдать им
не только кассовый, но и товарный чек, к ап�
парату в обязательном порядке должны при�
лагаться соответствующая инструкция, пас�

порт и гарантийный талон.
Еще один очень важ�

ный момент: продавец
обязан предоставить ис�
черпывающую информа�
цию о товаре на русском
языке. На русском долж�
ны быть и все сопутствующие документы
(инструкция по эксплуатации и проч.). «Луч�
ше покупать сотовые телефоны известных
торговых марок и фирм, — говорит Новико�
ва. — И желательно в цивилизованных ста�
ционарных торговых точках, а не с рук, с лот�
ков на рынках, где легко нарваться на нека�
чественную дешевку. В итоге люди впослед�
ствии не могут реализовать свои покупатель�
ские права. Когда они, желая заменить вне�
запно умолкнувший «мобильник», приходят,
допустим, через пару месяцев на место по�
купки товара, там их встречает пустота…»

— Но, согласитесь, покупка сотового теле�
фона в стационарной торговой точке тоже ведь
не гарантирует абсолютное качество товара…

— Конечно, стопроцентной гарантии нет.
Даже в суперэлитном магазине может про�
изойти сбой, и на полсотни отличных аппа�
ратов попадется один некачественный. Но
важно то, что в этом случае у покупателя
больше возможностей реализовать свои
права. Поверьте, солидная фирма никогда
не станет спорить — сдаст аппарат на экс�

пертизу и в случае своей вины возместит
покупателю необходимую денежную сумму.

Не праздный вопрос: за чей счет? Как объяс�
нила Новикова, это «торжество справедливос�
ти», вполне естественно, ложится на плечи про�
давца. Экспертиза проводится в независимой
лаборатории, и, кстати, заинтересованный по�
купатель имеет право при желании присутство�
вать при проведении экспертизы.

Чтоб не трясти потом мобильник, не сту�
чать им по столу, пытаясь таким образом
обрести или улучшить связь, надо  всего
лишь хорошенько изучить возможности,
функции телефона перед его покупкой. Ведь
сотовый относится к той группе непродоволь�
ственных товаров, которые не могут быть
заменены в течение 14 дней, если он вдруг
не подойдет по форме, цвету, комплектации
и т.д., но будет надлежащего качества.

Как видите, универсальное правило
«семь раз отмерь…» подходит и при покупке
сотового телефона.

Николай СОЛОПЕНКО.

Целями конференции являлись
обмен научно�технической информа�
цией, установление деловых контак�
тов, а также определение перспектив�
ных направлений для развития новых
технологий ремонтного производ�
ства.

В конференции приняли участие
ведущие специалисты вузов, научно�
исследовательских институтов и про�
изводственных предприятий страны.

В ходе работы конференции было
заслушано 46 докладов ученых из
России, Украины, Беларуси и Индо�
незии. Авторами 110 работ, опубли�
кованных в трех томах сборников кон�
ференции, стали ученые 39 вузов, де�
вяти научно�исследовательских ин�
ститутов, 12 производственных пред�
приятий России, Украины, Беларуси,
Азербайджана, Индонезии.

Особый интерес участников кон�
ференции вызвали выступления ор�
ловских ученых. Ими была продемон�
стрирована уникальная установка га�
зодинамического напыления, имею�
щаяся в Орловском государственном
аграрном университете. С ее помо�
щью возможно нанесение покрытий
на поверхность любого металла с ис�
пользованием воздуха, разгоняемо�
го до скорости сверхзвука.  Надо за�
метить, что по техническим характе�
ристикам зарубежные аналоги усту�
пают отечественной установке.

 В целях повышения эффективно�
сти процесса обмена научно�техни�
ческой информацией между специа�
листами в области надежности и ре�
монта машин, привлечения иност�
ранных инвестиций в проведение на�
учно�исследовательских работ, уста�
новления партнерских отношений
для совместного осуществления на�
учных проектов конференция приня�
ла постановление организовать
Международную межотраслевую ас�
социацию технологов производства и
ремонта машин. Председателем ас�
социации стал профессор ОрелГАУ,
заведующий кафедрой надежности и
ремонта машин В.Н. Хромов.

Наталья ЗАРУБИНА.

ОрелГАУ провел в Гаграх  научно&
техническую конференцию по
теме «Надежность и ремонт
машин». Она была посвящена
10&летию открытия в Орловском
аграрном университете отделения
для подготовки инженеров в
области технического
обслуживания, ремонта и
восстановления деталей машин.
Подготовка к конференции шла в
течение целого года. Этим
занимался ОрелГАУ под
патронатом правительства
Республики Абхазия, Российской
академии сельскохозяйственных
наук, Международного союза
машиностроителей и
администрации Орловской
области.

КОНФЕРЕНЦИИ

Чтобы техника
не подвела

(Окончание.
Начало на 1�й стр.).

И это при том, что зерновое
производство является
кормовым подспорьем

компании: «Орловский лидер»
(орловский филиал «Белого Фре�
гата) в трех районах
(Урицком, Малоар�
хангельском и Хо�
тынецком) рекон�
струирует крупные
п т и ц е в о д ч е с к и е
комплексы, уста�
навливая там со�
временное импорт�
ное (голландского
производства) обо�
рудование. Так, в СП
« Т и н я к о в с к о е »
(Малоархангель�
ский район) восста�
новлены и переобо�
рудованы 4 птични�
ка, два из них запол�
нены маточным по�
головьем — 25 тыс.
голов, в таком же ко�
личестве закуплен
племенной молод�
няк для заполнения
еще двух птичников.
Здесь компания бу�
дет производить
племенное ядро
для обеспечения
птенцами других
своих птицефабрик
в области. Завер�
шается строительство инкубато�
ра производительностью 24 мил�
лиона птенцов в год.

Если же говорить о свекло�
водческой отрасли, то, по�
жалуй, только с прошлого

года компания «Орловский ли�
дер» стала делать крупномас�
штабные шаги в этом направле�
нии, основав названное в нача�
ле статьи сельскохозяйственное
подразделение в Малоархангель�
ском районе. Причем география
далеко не случайна: здешние
свекловоды в свое время на всю

область славились мастерством
в этой непростой отрасли. Неиз�
менным лидером свекловодства
долгие годы заслуженно считали
И.Ф. Шалимова, председателя
СПК «Протасовский». Но про�
блемные для сельского хозяйства

годы основательно подорвали
техническую мощь хозяйства, и
Иван Федорович — не сразу, с го�
дами — пришел к трезвому при�
знанию: в этой ситуации техноем�
кая отрасль не сможет развивать�
ся, без инвестора не обойтись. Так
«Белый Фрегат» обрел в лице
Шалимова и его команды непре�
взойденных мастеров в отрасли
свекловодства, а «Протасовский»
(вкупе с двумя соседними хозяй�
ствами) приобрел дальновидного
инвестора, предоставившего для
успешной работы замечательную

технику. Чтобы убедиться в ре�
зультативности такого альянса, и
приезжал сюда в течение всего
сезона, а также и на уборку, гу�
бернатор.

— Свекла нынче уродилась,
мало сказать, добрая, — расска�

зывал приехавшим вместе с гу�
бернатором главам районов
И.Ф. Шалимов, рассказывал с
лицом просветленным, благо�
стно�радушным, какое бывает у
рачительного хозяина, когда ему
есть чем по�хорошему гордиться.
— Чистая, без травиночки, одна к
одной: с гектара берем по 550
центнеров. Впервые мы нынче
получили благодаря хлопотам
инвестора импортные сорта
(«доминико» и «грация») и убе�
дились, что только за счет сор�
товых преимуществ можно полу�

чить с гектара центнеров на
100—120 дополнительной уро�
жайности. Несомненные плюсы
дает и этот замечательный ком�
байн (за спиной Ивана Федоро�
вича по полю двигался немецкий
свеклоуборочный комбайн

«Ropa», таких в подразделении
работают нынче два). Ведь эта
удивительная машина убирает
по 40 га за смену, и до после�
днего корешка… Вот я вам рас�
скажу историю: нынче утром
меня на кромке поля встречают
два наших деда и, потрясенные,
разводят руками, говорят: мы
лошадку наняли, приехали за ва�
шим комбайном потери подо�
брать, а потерь�то и нет… Я де�
дов успокоил: за свои земель�
ные паи они нынче столько зер�
на получат, что и без свеклы ско�

тину во дворах прокормят. Но
факт�то каков?! Деды изумлены.
Да и я, признаться, изумлен мо�
щью этой техники не меньше.

Губернатор (крестьянская
закваска!) не устоял перед
искушением самолично

«покрутить руль»
ч у д о � к о м б а й н а .
Нынче он на убо�
рочной уже «пока�
тался» на «Лексио�
не», а теперь вот
освоил и свеклоу�
борочный комбайн.
Пока машина, уп�
равляемая губер�
натором, делала
круг по большому
7 0 � г е к т а р н о м у
полю, главы райо�
нов не без зависти
подшучивали над
Иваном Федорови�
чем Шалимовым —
дескать, не у всяко�
го губернатор свек�
лу убирает. Иван
Федорович за отве�
том не постоял:
«Да мы за день
свекловоду по две
тысячи выплачива�
ем, при такой опла�
те и на такой техни�
ке самому губерна�
тору в радость по�
трудиться». И в са�
мом деле, губерна�

тору было «в радость» управлять
совершенной машиной. А вот не�
которым главам за свеклу, а вер�
нее, за ее отсутствие, досталось.

— Когда у вас такая свекла
будет расти? — обратился Егор
Семенович к руководителям
Новодеревеньковского, Вер�
ховского районов. — По 150—
160 центнеров берете и ждете
рентабельности? Не будет до�
хода, пока не освоите промыш�
ленные технологии, пока на ва�
ших полях не появятся такие
комбайны и пока не станете лю�

дям такие зарплаты платить.
Да, малоархангельский глава

И.В. Заложных в этот день был
героем. Безусловно, есть заслу�
га первого руководителя района
в том, чтобы найти контакт с ин�
вестором, направить его, под�
сказать. Даже вызвался быть эк�
скурсоводом для губернатора на
дальние поля — показать, как
поднимают зябь под свеклович�
ные посевы будущего года (а в
2005 году валовой сбор свеклы
планируют довести до 35 тысяч
тонн (нынче будет 25 тысяч тонн)
— зябь поднимали немецкими
тракторами «Джон Дир» с не�
мецкими же оборотными плуга�
ми «Лемкен».

— Сахарная свекла приверед�
лива, — считают здешние слав�
ные свекловоды — комбайнер,
заслуженный механизатор Рос�
сии В.И. Новиков, звеньевой
В.Д. Савичев, механизатор
В.А. Тормозов… — она обязыва�
ет навести культуру на полях.

Малоархангельские свек�
ловоды, заканчивая ны�
нешнюю уборку, с осо�

бым трепетом готовятся к буду�
щему сезону. Московский инве�
стор — А.Г. Буторин, президент
ООО «Торговый Дом «Белый
Фрегат» лично обещал — каждое
поле (по 200—400 га) будет за�
креплено за конкретным меха�
низатором — если тот добьется
урожайности свыше 500 центне�
ров с гектара, получит персо�
нальный автомобиль в качестве
премии.

…Для этого инвестора харак�
терно удивительное сочетание —
наступательного характера и пре�
дельного внимания к нуждам лю�
дей, которые работают на полях
и фермах: ни одно производство,
ни один участок, где люди имели
заработок, не закрыты, какие бы
коммерческие выгоды это ни су�
лило. Особенно удивляет деловая
напористость в развитии молоч�
ной отрасли, которой иные наши
инвесторы откровенно пренебре�
гают как «нерентабельной». У «Ор�
ловского лидера», не стоит со�
мневаться, и молочное животно�
водство со временем станет вы�
сокодоходным. Уже решается
вопрос о закупке племенных не�
телей в СПК «Протасовский». По�
заботились и об основе высоких
надоев — кормопроизводстве.
Этим летом закуплены четыре
кормоуборочных комбайна «Джон
Дир». При таких подходах разве
можно сомневаться в том, что у
«Лидера» всё получится?

Татьяна ПАВЛОВА.

«Орловский лидер»
оправдывает название
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КОЛПНА

Конвертный способ вспашки по&
чвы эффективен, и за ним буду&
щее. К такому мнению пришли
участники районного семинара,
который состоялся на территории
ОАО «Колпнянская сельхозтехни&
ка».

Собравшиеся воочию убедились
в экономичности новой техноло&
гии. При обычной методике подъё&
ма зяби потребление дизельного
топлива на гектар составило 25,4
литра при норме 21,8 литра. Кон&
вертный же способ показал, что
реальный и плановый расход го&
рючего оказались практически
равны.

По словам главы администра&
ции района В.А. Громова, новая
технология вспашки зяби начала
применяться ещё четыре года на&
зад, но была забыта.

КРАСНАЯ ЗАРЯ

В Красной Заре отремонтиро&
ваны здание железнодорожного
вокзала и перрон, появились
удобные лавочки на улице. Рекон&
струкция этого остановочного
пункта — результат выполнения
программы Московской желез&
ной дороги по приведению желез&
нодорожных станций в надлежа&
щий вид.

Вместе с тем опасения вызыва&
ет то, что жители райцентра при&
выкли ходить на рынок по желез&
нодорожным путям, минуя специ&
ально оборудованный охраняемый
переезд. По мнению работников
железной дороги, сделать хоро&
ший настил там, где пешеходы
чаще всего пересекают железно&
дорожную линию,  не составляет
труда. Но это не решит проблемы.
В последнее время движение на
этом участке железной дороги за&
метно оживилось. Из Железногор&
ска в направлении Липецка везут
много руды. Поэтому необходимо
строить переход над железнодо&
рожной линией. Но для этого ра&
ботники стальных магистралей хо&
тят видеть ответную заинтересо&
ванность со стороны местных вла&
стей.

ЛИВНЫ

Все социально значимые учреж&
дения города должны быть осна&
щены кнопками тревожной сигна&
лизации. Такое решение было при&
нято на заседании при заместителе
мэра по социальным вопросам
А.Ю. Максимове. Под эту строку
городской бюджет выделил 150
тысяч рублей, 120 тысяч из них
проходит через управление обра&
зования.

Установку и обслуживание сиг&
нализации осуществляет отдел
вневедомственной охраны Ливен&
ского ГРОВД. Этот вид чрезвычай&
ной связи, согласно сообщению
главного врача центральной район&
ной больницы А.Н. Крючкова, уже
имеется в приемном покое, поли&
клинике, родильном доме. Осна&
щены ею краеведческий музей и
другие учреждения. В целом по го&
роду установка «тревожных» кно&
пок должна завершиться к 25 ок&
тября.

Команда Ливен победила в зо&
нальном конкурсе «Державы Рос&
сийской орлы», который проходил
в Колпне. Ливенцы первенствовали
в большинстве этапов и вышли в
финал, который пройдет в Орле 29
октября. Команда состоит из уча&
щихся колледжа и гимназии.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

Глава администрации района
П.В. Заложных подписал распоря&
жение о продаже зерна инвали&
дам, ветеранам Великой Отече&
ственной войны и труда по льгот&
ным ценам.

По информации районного отде&
ла социальной защиты населения,
по три центнера зерна можно было
получить на хлебоприёмном пред&
приятии. Для вывоза бесплатно
выделили машины. На сегодня по&
чти все, кто был внесён в список
(51 человек), зерно для подсобно&
го хозяйства уже получили.

ПОКРОВСКОЕ

Через неделю в хозяйствах райо&
на начнётся массовый перевод ско&
та на зимнее стойловое содержа&
ние. К настоящему времени живот&
новодческие помещения отремон&
тированы, корма заготовлены в
достаточном количестве.

Так, в ЗАО «СЕТ&Орёл&инвест» по&
становка скота на зимне&стойловое
содержание уже началась. Как счита&
ют специалисты районного отдела
животноводства, сейчас необходимо
уделить особое внимание тому, что&
бы не допустить снижения продук&
тивности животных в зимнее время.

ТРОСНА

Гранкинская сельская школа
заготовила для питания школь&
ников достаточное количество
плодоовощной продукции. Ово&
щи были выращены на учебно&
опытном участке этого образова&
тельного учреждения. Так, на хра&
нение заложено 40 килограммов
лука, 95 — моркови, 120 — свёк&
лы, свыше 300 — капусты и 30
килограммов фасоли. Кроме
того, собрано немало сливы на
компот и варенье.

Зимние заготовки являются
хорошим подспорьем для уча&
щихся школ, ведь государство в
день на питание каждого школь&
ника выделяет пять с половиной
рублей.

Информагентство «ОП».
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КУРСЫ ВАЛЮТ
(ЦБ России)

13 октября
        Доллар Евро

          29,11 35,95

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

Время ГЧП
Недавно на заседании
правительства были
рассмотрены
предложения Минтранса
о совершенствовании
механизмов
финансирования крупных
проектов в области
транспортной
инфраструктуры.

Глава транспортного ведом�
ства Игорь Левитин говорил о
необходимости скорейшего
принятия закона о концессиях
и создания более совершенно�
го механизма государственно�
частного партнерства. Его уже
окрестили пугающей аббреви�
атурой ГЧП.

По словам Левитина, необхо�
димо также предусмотреть более
простой порядок принятия реше�
ний правительства о создании
новых, в том числе и платных ав�
тодорог. Ведь сложный механизм
резервирования и изъятия зе�
мель в полосе отвода проектиру�
емой дороги создает почву для
спекулятивной скупки земель. В
итоге происходит резкое удоро�
жание проектов.

Во всем мире средний уро�
вень расходов на развитие
транспортной инфраструктуры
составляет около 4 % ВВП. Зна�
чит, в России минимальный
уровень инвестиций должен
составлять не менее 600 млрд.
рублей в год. Пока у нас есть в
два раза меньше.

«Частный бизнес, — сооб�
щил председатель совета ди�
ректоров Ассоциации по защи�
те прав инвесторов Сергей Ге�
нералов, — готов принять учас�
тие в ряде инвестиционных
проектов в сфере транспорта на
общую сумму 1 млрд. долл. в
рамках государственно�частно�
го партнерства».

ПУТЕШЕСТВИЕ
ИЗ ПЕТЕРБУРГА
В ХЕЛЬСИНКИ

Как стало известно, ОАО
«Российские железные
дороги» рассматривает
возможность создания
российско&финской
компании по
организации скоростного

движения между Санкт&
Петербургом и
Хельсинки.

По данным первого замести�
теля начальника Октябрьской
железной дороги Василия Го�
лубцова, сумма проекта состав�
ляет порядка 40 млрд. долларов.
Предполагается, что Россия ре�
конструирует участок дороги
протяженностью 157 км, а Фин�
ляндия доведет до нужных кон�
диций 283 километра дороги.

Уже к 2008 году по новому
направлению планируется пус�
тить четыре пары скоростных
поездов.

КУДА ИДЕТ БЕНЗИН?
По данным Федеральной
таможенной службы,
экспорт нефтепродуктов
из России в страны
дальнего зарубежья
заметно сократился.

Так, за восемь месяцев 2004
года вывоз бензина и мазута
уменьшился по сравнению с
аналогичным периодом про�
шлого года на 8,1%.

Вместе с тем российский эк�
спорт нефтепродуктов в страны
СНГ за тот же срок вырос на
35,6%.

ЦЕНА БАНКОВСКОГО
КРИЗИСА

Она, по данным
Федеральной службы
государственной
статистики, составляет
ни много ни мало — 55
млрд. рублей.

Впервые за шесть лет рос�
сияне изъяли с банковских де�
позитов больше, чем положили.
Таков итог так называемой «лет�
ней нестабильности».

Уже три года подряд вклады
населения росли довольно ощу�
тимо. Так, в 2003 году ежемесяч�
ный прирост средств на депо�
зитах составлял в среднем око�
ло 41 млрд. рублей. В этом году
продолжилась положительная
динамика, но летом доверие
вкладчиков к банкам пошатну�
лось. Основной отток денег на�
селения наблюдался в про�
блемных банках, попавших в
эпицентр панических настрое�
ний. Например, из Альфа�бан�
ка «ушли» 300 млн. долларов.

Однако, как утверждают ана�
литики, в связи с тем, что зара�
ботала система страхования
вкладов, темпы прироста
средств на депозитах постепен�
но восстанавливаются.

По материалам
деловой прессы.

В настоящее время в редакцию обращаются пенсионеры с
вопросами: «Действительно ли в мае 2004 года принят
закон, позволяющий получать две пенсии тем гражданам,
которые в детстве в период Великой Отечественной войны
1941—1945 гг. получили ранение? Что для этого необходимо
и куда следует пенсионерам обращаться?»
За разъяснением по интересующим граждан вопросам мы
обратились к начальнику отдела организации назначения,
перерасчета и выплаты пенсий отделения Пенсионного
фонда РФ по Орловской области О. В. КОСУХИНОЙ.

тановления ему
второй пенсии?

— Во�первых,
пенсионер, относя�
щийся к одной из вы�
шеперечисленных
категорий, должен
обратиться в управ�
ление Пенсионного
фонда РФ (ПФР) по
месту жительства с
соответствующим
заявлением о назна�
чении пенсии. При
этом пенсионер дол�
жен иметь справку
МСЭ с причиной ин�
валидности («инва�

лид с детства, вследствие ра�
нения, контузии или увечья,
связанных с боевыми действи�
ями в период Великой Отече�
ственной войны 1941—1945 го�
дов») или документ, подтверж�
дающий факт награждения ме�
далью «За оборону Ленингра�
да».

Во�вторых, основанием для
установления второй пенсии в
соответствии с действующим

пенсионным законодатель�
ством является удостоверение
участника Великой Отечествен�
ной войны. Для установления
статуса участника Великой Оте�
чественной войны и получения
соответствующего удостовере�
ния пенсионеру следует обра�
титься в отдел социальной за�
щиты населения по месту его
жительства.

— Скажите, а если в справ&
ке МСЭ, которую представля&

ет пенсионер&инвалид с дет&
ства, отсутствует причинная
связь наступления инвалид&
ности с ранением, контузией
или увечьем, связанным с бо&
евыми действиями в период
Великой Отечественной вой&
ны 1941—1945 годов, или
когда в справке МСЭ указана
причина инвалидности «об&
щее заболевание», хотя граж&
данин, будучи ребенком, по&

лучил ранение, контузию или
увечье, связанные с боевыми
действиями в Великой Отече&
ственной войне. Как быть в та&
ких случаях?

— В подобных ситуациях мы
рекомендуем пенсионеру най�
ти двух свидетелей, проживав�
ших с ним в одном населенном
пункте в период получения им
ранения, контузии или увечья.
Факт проживания свидетелей с
инвалидом подтверждается
справкой органов местного са�
моуправления населенного
пункта, в котором они прожива�
ли. Затем пенсионеру со сви�
детелями следует обратиться в
управление ПФР по месту жи�
тельства, где специалистами
Пенсионного фонда будет про�
изведен опрос свидетелей, со�
ставлен протокол опроса, на
основании которого учреждени�
ем Государственной службы ме�
дико�социальной экспертизы

устанавливается
причинная связь
инвалидности с
ранением, конту�
зией или увечьем,
связанными с бо�
евыми действиями
в период Великой
О т е ч е с т в е н н о й
войны 1941—1945
годов.

— Ольга Влади&
мировна, и еще
один вопрос: с ка&
кого времени та&
кой категории
пенсионеров ус&
т а н а в л и в а е т с я
вторая пенсия по
инвалидности в
соответствии с
Законом РФ от
15.12.2001 г. «O
государственном
пенсионном обес&
печении в РФ»?

— Гражданам,
являющимся полу�
чателями трудо�
вой пенсии по ста�
рости, назначение
второй пенсии по
и н в а л и д н о с т и
производится с
1�го числа месяца,
в котором гражда�
нин обратился за
ней, но во всех

случаях не ранее чем со дня
возникновения права на нее.

Например, 19 июля 2004 года
пенсионер обратился в управ�
ление ПФР по месту житель�
ства с заявлением о назначении
ему второй пенсии по инвалид�
ности со всеми необходимыми
для этого документами. Назна�
чение второй пенсии будет про�
изведено данному гражданину с
1 июля 2004 года.

В торговле Людмила Борисов�
на — человек не случайный: в
последние перед уходом на пен�
сию годы возглавляла фирму,
обеспечивавшую город овощами.
Тогда�то ей и довелось слетать за
опытом в Америку. Насколько по�
четной оказалась миссия, свиде�
тельствует тот факт, что Россию
в этой поездке было до�
верено представлять
лишь трем женщинам�ру�
ководителям. Американ�
ский опыт пригодился
Людмиле Борисовне, ког�
да она возглавила«Бого�
родицкое».

Почему решила отдать
предпочтение деревне? К
тому времени (было это
почти 9 лет назад) муж —
военный — вышел в от�
ставку. Сидеть на пенсии
сложа руки оказалось про�
сто невыносимо. Постро�
или в Богородицком дом,
где новоиспеченная пен�
сионерка предалась люби�
мому занятию — разведе�
нию цветов. Но, привыкшая за 40
лет работы к общению с людьми,
не смогла усидеть в четырех сте�
нах. Так возникло решение взять в
аренду местный магазин. Муж
идею поддержал и… стал по со�
вместительству водителем.

Местные жители до сих пор
вспоминают, как разительно из�
менился внешний вид магазина
с приходом сюда Михайловой. И
дело не только в обновленном
фасаде. Перед входом в магазин
появился цветник. Удобное мес�
торасположение предприятия
торговли у дороги, ведущей с ав�
тотрассы Орел—Брянск на Хоты�
нец, открывало хорошие перс�
пективы. Тут и пригодился опыт,
приобретенный за океаном.
Часть подсобного помещения
переоборудовали под кафе. Ус�
тановили барную стойку с удоб�
ными высокими сиденьями (это
особая гордость Л.Б. Михайло�
вой). Приобрели установку для
хот�догов, аппарат для розлива
охлажденного кегового (бочково�
го) пива. Больших затрат требо�
вал ремонт довольно просторно�
го помещения магазина, не го�
воря уж об устройстве и полном
оснащении кафе. Пришлось вос�

ДЕЛОВАЯ ЖЕНЩИНА�2004

Риск — дело благородное

В нынешнем году администрация Хотынецкого района объявила конкурс среди местных
предприятий торговли за право обслуживания бюджетных организаций. Среди нескольких
претендентов на обеспечение продуктами Богородицкой средней школы предпочтение было
отдано торговому предприятию «Богородицкое». И не только потому, что школа и магазин
расположены в одном селе. Есть здесь еще одна торговая точка. Да и хотынецкие «торговые
монстры» типа ПОСПО «Гермес» не прочь были взять крупную школу на свое «довольствие». Но
конкурс выиграла индивидуальный предприниматель Л.Б. Михайлова. Кстати, ее магазин
признан лучшим и по итогам месячника в защиту прав потребителей.

пользоваться банковским креди�
том.

…В книге отзывов и предложе�
ний многочисленные благодарно�
сти. И это заслуженно. Все здесь
делается для людей, от чистого
сердца.

В магазине Михайловой широ�
кий выбор товаров.

— Хлеб завозим из Хотынца
ежедневно к открытию магазина, —
добавляет моя собеседница, —
кроме того, обеспечиваем продук�
тами школу, детский сад, столовую.

А с недавних пор появились у
Людмилы Борисовны подшеф�
ные. По просьбе главы районной
администрации В.И. Семенова
она возит хлеб и другие продукты
повседневного спроса в село Ме�
ловое и деревню Пятницкое.

— Летом помогает внук Павел,
— с удовлетворением замечает
Людмила Борисовна. — Живет он
с родителями в Ялте. Но на кани�
кулах от моря приезжает к нам.

Хорошего руководителя в
Л.Б. Михайловой выдает не толь�
ко умение организовать дело. С
благодарностью отзывается она
о тех, кто трудится рядом. Это
продавцы Валентина Лопухова и
Валентина Кузенкова, товаровед
Галина Нохрина. Несмотря на то,
что обслуживание отдаленных
населенных пунктов в график ра�
боты вошло сравнительно недав�
но, уже успела хорошо зареко�
мендовать себя продавец мага�
зина в Меловом Галина Алтунина.
Пришлось освоить и «надомную»
форму обслуживания покупате�

лей. Так, в деревню Пятницкое
товары зачастую завозятся по
конкретным заявкам жителей.
Кстати, торговые точки в обоих
населенных пунктах оснастили
холодильным оборудованием. А с
недавних пор снабжаются хлебом
и жители села Вербник. Здесь
выручает специально выделен�

ная лошадь с повозкой,
которая и доставляет
товар из Богородицкого
в местный магазин.
Следует заметить, что
гужевой транспорт по
решению главы района
выделен и для двух дру�
гих населенных пунктов.
Дело в том, что в распу�
тицу грунтовые дороги
становятся попросту не�
преодолимыми для ав�
томашины. Вот лошадка
и выручает. Местные жи�
тели уже знают: каждые
четверг и воскресенье
необходимые продукты
питания им будут до�
ставлены, несмотря на

непогоду.
— Мне повезло, что работаю на

территории КСП «Богородицкое»,
— признается Людмила Борисов�
на. — Возглавляет его Владимир
Васильевич Селищев, которого по
праву могу назвать единомыш�
ленником. Не было случая, что�
бы он отказал в помощи. А обра�
щаться приходится, и нередко.
Капитально отремонтирована
кровля на здании магазина, при
необходимости (если наша маши�
на вышла из строя) всегда выде�
ляется автотранспорт для заво�
за товара. Словом, любая наша
просьба воспринимается с пони�
манием.

Людмила Борисовна не уныва�
ет. Уже то, что она не захотела
воспользоваться правом заслу�
женного отдыха и не побоялась
взвалить на себя нелегкую ношу
предпринимательства (хотя име�
ет надежный тыл в лице мужа,
Павла Николаевича), говорит о ее
характере.

— Риск, как известно, дело
благородное, — улыбается Люд�
мила Борисовна.

Галина ПЕТРОВА.
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Продавец В.Г. Кузенкова.

Как получить
две пенсии

«ИСПАНЭЛА» –
«… Вы представляете, как идете по пляжу, ловя

восхищенные взгляды… А потом не спеша потягиваете
коктейль через соломинку в маленьком кафе на берегу
моря. Очарованный визави делает комплименты на
ломаном русском, пытаясь сообщить, что русские жен!
щины самые сексапильные в мире. Его восторг поня!
тен: у вас  просто обворожительная фигура, идеально
гладкая кожа и  игривое настроение…»

А ведь ещё недавно  ваши мечты так и
остались бы несбыточными, нереальными фан�
тазиями, словно сошедшими со страниц  фан�
тастических романов Герберта Уэллса.

Однако мастерство, опыт и настойчивость
российских  ученых�подвижников делают своё
дело.Эта  вековая женская мечта — быть все�
гда  неотразимой и грациозной,  и  не только в
молодости, постепенно воплощается в
реальность.

Ультрасовременный препарат нового поколе�
ния, специально рекомендованный для лиц,
контролирующих массу тела, — «Испанэла» !

 Отличие российской  «Испанэлы» от большин�
ства известных в том, что этот препарат не толь�
ко сжигает и выводит уже накопленный жир, но и
блокирует его при поступлении в желудок. Таким  обра�
зом  достигается двойной эффект. Действие препарата
выражается в снижении веса, уменьшении объемов тела,
общем оздоровлении и укреплении организма . «Испа�
нэла» — это натуральная биологически активная добавка
к пище нового поколения, сжигатель и поглотитель жира
на основе экстрактов гарцинии камбоджийской и джим�

фабрика  женского успеха
немы сильестры, позволяет при снижении веса добиться
увеличения энергетики организма. Компоненты препара�
та обладают сильным липотропным потенциалом, т.е. пре�
дотвращают накопление жиров, тормозят процесс разви�
тия жировой инфильтрации печени, усиливают желчеот�
деление, ускоряют превращение накопленного в организ�
ме жира в расходуемую энергию. Препарат способствует
нормализации обменных процессов, улучшает тканевое

дыхание, увеличивает эластичность сосудов,
укрепляет иммунитет. Кроме того, препарат ак�
тивизирует общий жировой обмен в организме,
очищает кровь, лимфу и сосуды от холестери�
на. В состав препарата входит более 30 различ�
ных натуральных растительных компонентов,
биологически активных веществ, аминокислот
и ферментов. «Испанэла» — это мощный вита�
минный комплекс, содержащий серию витами�
нов В, С, Д, Е, РР, Д. «Испанэла» — это настоя�
щая фабрика оздоровления и омоложения ва�
шего организма.

Препарат «ИСПАНЭЛА»  вы можете
приобрести в аптеках:
МУП «Аптека №1», ул. Гостиная, 3,
тел. 5�21�58.

Аптечная сеть ЗАО «Фармасервис»:
ул. Металлургов, д.34,  тел. 36�12�95;
ул. Космонавтов,  д. 3.
г. Мценск:
ул. Тургенева, д.79, тел.  2�45�71;
ул. Машиностроителей, д.4, тел. 3�23�98.
Тел. для оптовиков 8&902&530&0605.
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На Заводском и Северном
таможенных постах Орла
введена система
предварительного
электронного контроля
таможенных деклараций.

Суть новой технологии в том,
что предприятие, которое уча�
ствует во внешнеэкономиче�
ской деятельности, отправляет
электронную копию таможенной
декларации по цифровым ка�
налам связи. Информация ав�
томатически проверяется ком�
пьютером таможни на соответ�
ствие правилам заполнения и
нормативным документам.
Протокол с принятием решения
о приёме декларации возвра�
щается обратно предприятию.

В настоящее время совре�
менной технологией деклари�
рования уже пользуются такие
орловские фирмы, как «Фриго�
гласс�Евразия», «Одиссея» и
«Автокомплекс». Однако элект�
ронное таможенное оформле�
ние грузов продолжает дубли�
роваться традиционными бу�
мажными документами. Массо�
вый переход к электронному
декларированию позволит со
временем полностью отказать�
ся от бумажной документации.
Это существенно упростит ра�
боту декларанта с таможней и
максимально сократит необхо�
димость личного контакта с ин�
спектором.

Информагентство «ОП».

На пути
к электронному
декларированию

— Ольга Владимировна,
скажите, пожалуйста, о при&
нятии какого закона ведут
речь пенсионеры? Какие из&
менения и пенсионные льго&
ты данный закон предусмат&
ривает?

— С 12 мая 2004 года всту�
пил в силу Федеральный закон
от 9.05.2004 г. «О внесении из�
менений в статью 2 Федераль�
ного закона «О ветеранах». На�
званным законом к участникам
Великой Отечественной войны
отнесены лица, награжденные
медалью «За оборону Ленин�
града», а также инвалиды с дет�
ства, вследствие ранения, кон�
тузии или увечья, связанных с
боевыми действиями в период
Великой Отечественной войны
1941—1945 годов. Это означа�
ет, что на данную категорию лиц
распространяются пенсион�
ные льготы, установленные
законодательством для
участников Великой Оте�
чественной войны, поиме�
нованных в подпункте «и»
подпункта 1 пункта 1 ста�
тьи 2 Закона «О ветера�
нах».

Словом, граждане, на�
гражденные медалью «За
оборону Ленинграда», и
граждане, имеющие инва�
лидность с причиной «ин�
валиды с детства, вследствие
ранения, контузии или увечья,
связанных с боевыми действи�
ями в период Великой Отече�
ственной войны 1941—1945 го�
дов», имеют право на установ�
ление второй пенсии.

— Вы могли бы подробнее
остановиться на том, какими
документами должен распо&
лагать пенсионер из выше&
названных категорий для ус&

ИТОГИ ВИЗИТА ПРЕЗИДЕНТА
УКРАИНЫ В РОССИЮ

Президент России В. В. Путин заявил,
что президент и премьер&министр Укра&
ины Леонид Кучма и Виктор Янукович в
ходе переговоров с российским руко&
водством подтвердили свою привер&
женность развитию отношений с Росси&
ей. Глава государства отметил, что ви&
зит на прошлой неделе в Москву Викто&
ра Януковича прошел очень результа&
тивно. В ходе переговоров «был дан хо&
роший, позитивный сигнал по поводу
будущего российско&украинских отно&
шений». В. В. Путин отметил, что наме&
рен более подробно обсудить с членами
правительства итоги визитов украинско&
го президента и премьера в Москву.

ФРАДКОВ НЕДОВОЛЕН РАБОТОЙ
АППАРАТА ПРАВИТЕЛЬСТВА

Премьер&министр Михаил Фрадков
высказал на совещании по социальным
вопросам недовольство работой аппара&
та правительства Российской Федера&
ции, в частности по срокам подготовки
нормативных документов. Фрадков
предложил руководителям департамен&
тов аппарата правительства «обратить
внимание на то, как готовятся норматив&
ные акты, сроки представления которых
уже истекли». По данным премьера, к 15
октября аппарат правительства должен
подготовить и представить 9 норматив&
ных актов. Однако, как отметил Фрад&
ков, нет уверенности, что 15 октября они
будут готовы, представлены и тем са&
мым план мероприятий будет выполнен.

МИНЗДРАВ УТВЕРДИЛ СПИСОК
ЛЬГОТНЫХ ЛЕКАРСТВ

Как заявил на заседании комиссии по
социальным вопросам глава Министер&
ства здравоохранения и социального
развития Михаил Зурабов,  в ближайшее
время будет подготовлен перечень ле&
карств, которыми будут обеспечиваться
льготники. В него войдет свыше 1200
наименований. Также предполагается
установить единый предельный отпуск&
ной тариф на эти лекарства. Минздрав
намерен в следующем году исключить
попадание некачественных лекарствен&
ных препаратов в систему обеспечения
льготных категорий граждан. В первую
очередь, отметил министр, будет осу&
ществляться технологический контроль
производства. Он напомнил, что было
принято решение о продлении действу&
ющей системы сертификации лекар&
ственных средств до 1 мая 2005 года.

В ШКОЛАХ НЕ ХВАТАЕТ УЧЕНИКОВ
Сейчас в Саратовской области рабо&

тают более 100 школ, в которых общая
численность учеников составляет ме&
нее 50 человек. Ранее сообщалось, что
14 начальных школ области временно
закрыты из&за отсутствия в селах детей
школьного возраста. Еще в 14 школах
области обучается менее 10 человек.
Сотрудники областного министерства
образования заявляют, что ни одна шко&
ла не будет закрыта до тех пор, пока в
ней обучается хотя бы один ребенок. В
настоящее время в Саратовской облас&
ти насчитывается 1470 школ, 818 из ко&
торых — сельские.

БАШКИРИЯ ОТМЕТИЛА
ДЕНЬ РЕСПУБЛИКИ

День республики, 11 октября, в Баш&
кирии  был отмечен праздничными ме&
роприятиями. На улицах Уфы организо&
вывались ярмарки и театрализованные
представления. В этом году столица
Башкирии получила к празднику целый
ряд новых объектов: пожарно&спаса&
тельный центр и новый детский сад, по&
строенный впервые за 15 лет. Сейчас в
городе место в садике ждут 8 тысяч де&
тей. Новое здание соответствует самым
строгим требованиям. В распоряжении
малышей будут бассейн и комната пси&
хологической разгрузки. Завершился
праздник красочным фейерверком на
главной площади Уфы.

ИНОСТРАНЦЫ НЕ СМОГУТ
УСЫНОВЛЯТЬ БЕЛОРУССКИХ
ДЕТЕЙ

Как заявил в прямом эфире государ&
ственного телевидения Александр Лука&
шенко, в Белоруссии с 1 ноября 2004
года иностранцы смогут усыновить бело&
русского ребенка только с разрешения
министра образования. За последние
13 лет иностранцами было усыновлено
2585 белорусских детей. Президент по&
ручил министру образования Александ&
ру Радькову в ближайшее время доло&
жить, где находится каждый из них, ка&
ково его состояние и какой контакт с
ним поддерживается.

ДВА ГОДА СО ДНЯ ТЕРАКТА
В БАЛИ

В Индонезии, Австралии и Новой Зе&
ландии вчера прошли траурные меро&
приятия в связи со второй годовщиной
взрывов на всемирно известном курорт&
ном острове Бали. В Индонезии 12 ок&
тября 2002 года террорист&смертник
взорвал себя перед популярным среди
туристов баром. Через несколько минут
рядом с близлежащим ночным клубом
сработало более мощное взрывное уст&
ройство. Жертвами теракта тогда стали
202 человека. Несколько сотен человек,
уцелевших при теракте, и родственники
погибших возложили венки на месте
трагедии.

По сообщениям информагентств.
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